
Ata da 1ª Sessão Ordinária da 2ª Sessão Legislativa, da 14ª Legislatura da Câmara Municipal de Barra do 
Turvo, realizada aos 14 de fevereiro de 2022. 
 
Aos quatorze (14) dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois (2022), a Câmara Municipal 
de Barra do Turvo realizou em sua Casa Legislativa, localizada à Rua Vereador Firmino Pedroso dos 
Santos, n. 440, Bairro Boa Esperança, a sua 1ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 14ª 
Legislatura, sob a Presidência do Vereador José Sandro Rodrigues do Nascimento e secretariada pela 
Vereadora Elizabete de Oliveira, Primeira Secretária, e pelo Vereador Isaqueu Pedrozo da Silva, Segundo 
Secretário. As 18 horas e 30 minutos (dezoito horas e trinta minutos), presentes os Vereadores e 
Vereadora: Adilson de Lima, Cícero de Moura Neto, Elcio Silva Reis, Elizabete de Oliveira, Fátima 
Medeiros de Souza Amorim, Isaqueu Pedrozo da Silva, José Sandro Rodrigues do Nascimento, Luiz 
Mendes Cardoso dos Santos e Nádia de Jesus Cardoso dos Santos Rosa, havendo, portanto, número 
legal, o Senhor Presidente da Sessão declarou abertos os trabalhos. Dando início aos trabalhos foi 
colocada à disposição de todos os edis, cópia das seguintes Atas: Ata da 19ª Sessão Ordinária realizada 
aos 13 de dezembro de 2021, ata da 14ª Sessão Extraordinária realizada aos 14 de dezembro de 2021, 
ata da 1ª Sessão Extraordinária realizada aos 12 de janeiro de 2022 e ata da 2ª Sessão realizada aos 24 
de janeiro de 2022. Discutidas e votadas, foram aprovadas por unanimidade. Dando sequência o 
Presidente da Sessão determinou ao Segundo Secretário a leitura das seguintes Matérias do Expediente: I 
- Do Executivo Municipal: 01 - Oficio n. 458/2021 da Secretaria Municipal de Administração – 
encaminhando resposta ao Oficio n. 062 de autoria da Vereadora Nádia de Jesus Cardoso dos Santos 
Rosa, 02 - Oficio n. 462/2021 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando resposta as 
indicações n. 094 e 095 de autoria do Vereador Luiz Mendes Cardoso dos Santos, 03 - Oficio n. 465/2021 
da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando resposta ao Oficio n. 092 de autoria do 
Vereador Luiz Mendes Cardoso dos Santos, 04 - Oficio n. 466/2021 da Secretaria Municipal de 
Administração – encaminhando resposta a indicação n. 089 de autoria dos vereadores Elcio Silva Reis e 
Elizabete de Oliveira, 05 - Oficio n. 468/2021 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando 
Leis Municipais n. 777,778,779,780 assinadas, para arquivo, 06 - Oficio n. 471/2021 da Secretaria 
Municipal de Administração – encaminhando Leis Municipais n. 781 e 782 assinadas, para arquivo, 07 - 
Oficio n. 472/2021 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando resposta aos Ofícios n. 
060,063,064,065 e 066 de autoria da Vereadora Nádia de Jesus Cardoso dos Santos Rosa, 08 - Oficio n. 
473/2021 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando resposta as indicações 090 e 091 de 
autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira, 09 - Oficio n. 474/2021 da Secretaria Municipal de 
Administração – encaminhando resposta a indicação n. 093 de autoria do Vereador Luiz Mendes Cardoso 
dos Santos, 10 - Oficio n. 475/2021 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando resposta as 
indicações de n. 080,081,082,083,084,085,086 e 087 de autoria dos Vereadores Cicero de Moura Neto, 
Elcio Silva Reis, Elizabete de Oliveira e Luiz Mendes Cardoso dos Santos, 11 - Oficio n. 037/2021 do setor 
de Contabilidade do Executivo Municipal encaminhando Balancetes da Receita e Despesa ref. ao mês de 
novembro. O Presidente informou que os Balancetes da Receita e da Despesa do Executivo Municipal 
referente ao mês de novembro de 2021 estão à disposição dos interessados para consulta. 12 - Oficio n. 
006/2022 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando Projeto de Lei n. 01 que “Dispõe 
sobre a alteração da Lei Municipal n. 579/2017 com a extinção do cargo de diretor de departamento de 
compras e licitações e dá outras providências ”, 13 - Oficio n. 007/2022 da Secretaria Municipal de 
Administração – encaminhando Projeto de Lei n. 02 que “Altera o anexo III da Lei Municipal n.  598 de 29 
de dezembro de 2017 e dá outras providencias”, 14 - Oficio n. 008/2022 da Secretaria Municipal de 
Administração – encaminhando Projeto de Lei n. 03 que “Dispõe sobre a revogação da Lei Municipal n. 
644 de 31 de outubro de 2.018 e dá outras providências”, 15 - Oficio n. 010/2022 da Secretaria Municipal 
de Administração – encaminhando Projeto de Lei n. 05 que “Dispõe sobre autorização Legislativa, para o 
Poder Executivo criar dotação orçamentária com abertura de Crédito Especial e dá outras providências”, 
16 - Oficio n. 011/2022 da Secretaria Municipal de Administração – solicitando realização de sessão 
extraordinária, 17 - Oficio n. 012/2022 da Secretaria Municipal de Administração – solicitando a retirada do 
Projeto de Lei n. 55/2021 que “Autoriza a concessão de Férias e Décimo Terceiro salário aos Agentes 
Políticos Municipais vinculados ao Poder Executivo em atendimento ao disposto no artigo 7°, inciso VIII 
(oito) e XVII (dezessete) da Constituição Federal, 18 - Oficio n. 016/2022 da Secretaria Municipal de 
Administração – encaminhando Projeto de Lei n. de 09 de 12 de janeiro de 2022 que “Altera a Lei 
Municipal 754, de 07 de julho de 2021 e cria a Função Gratificada de Coordenador da Instituição de Longa 
Permanência para Idosos e dá outras providências”, 19 – Ofício n. 01/2022 do Setor de Contabilidade do 
Executivo Municipal – encaminhando Relatório da Receita Corrente Liquida ref. ao terceiro quadrimestre 
de 2021, 20 - Ofício n. 02/2022 do Setor de Contabilidade do Executivo Municipal – encaminhando 
Balancetes da Receita e Despesa ref. ao mês de dezembro de 2021. O Presidente da sessão informou 
que os Balancetes da Receita e da Despesa do Executivo Municipal referente ao mês de dezembro de 



2021 estão à disposição dos interessados para consulta. 21 – Oficio n. 22/2022 da Secretaria Municipal de 
Administração – encaminhando Leis Municipais n. 783,784,785,786, 787 e 788 assinadas, para arquivo, 
22 - Oficio n. 25/2022 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando resposta ao Ofício n. 
02/22 de autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira, 23 - Oficio n. 27/2022 da Secretaria Municipal de 
Administração – encaminhando resposta ao Ofício n. 01/22 de autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira, 
24 – Oficio n. 34/2022 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando Projeto de Lei n. 10 de 
21 de janeiro de 2022 que “Autoriza o Pagamento de Bônus de valorização do ensino aos profissionais da 
Educação Básica Municipal e dá outras providências”, Projeto de Lei n. 11 de 21 de janeiro de 2022 que 
“Concede Revisão Geral Anual aos servidores do Poder Executivo Municipal, e dá outras providências”, 
Projeto de Lei n. 12 de 21 janeiro de 2022 que “Dispõe sobre a criação do Programa Emergencial de 
Auxílio-Desemprego no Município de Barra do Turvo” e Projeto de Lei n. 13 de 21 de janeiro de 2022 que 
“Dispõe sobre autorização Legislativa, para o Poder Executivo criar dotação orçamentária com abertura de 
Crédito Especial e dá outras providências”, 25 – Oficio n. 039/2022 da Secretaria Municipal de 
Administração – encaminhando resposta ao Oficio n. 04 de autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira, 26 
- Oficio n. 41/2022 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando Projeto de Lei n. 14 de 28 
de janeiro de 2022 que “Dispõe sobre a alteração na Lei Municipal n. 32/1997, que Institui o Processo de 
Regularização do Domínio sobre Terras Devolutas Municipais nas condições que especifica”, O Presidente 
encaminhou o Projeto de Lei n. 14 para as Comissões correspondentes para análise e emissão do 
respectivo Parecer, 27 - Oficio n. 053/2022 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando 
Resposta ao Oficio n. 05/2022 de autoria da Vereadora Nádia de Jesus Cardoso dos Santos Rosa, 28 - 
Oficio n. 054/2022 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando resposta ao Oficio n. 
02/2022 de autoria do Vereador Elcio Silva Reis, 29 - Oficio n. 055/2022 da Secretaria Municipal de 
Administração – encaminhando resposta ao Oficio n. 01/2022 de autoria da Vereadora Nádia de Jesus 
Cardoso dos Santos Rosa, 30 - Oficio n. 056/2022 da Secretaria Municipal de Administração – 
encaminhando resposta ao Oficio n. 03 de autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira, 31 - Oficio n. 
057/2022 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando cópia das Leis Municipais n. 
789,790,791,792,793 e 794 assinadas, para arquivo, 32 - Oficio n. 058/2022 da Secretaria Municipal de 
Administração – encaminhando resposta ao Oficio n. 02 de autoria da Vereadora Fátima Medeiros de 
Souza Amorim, 33 -  Oficio n. 059/2022 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando Projeto 
de Lei n. 15 de 10 de fevereiro que “Altera os Parágrafos 3ª e 4ª do Artigo 97, da Lei Municipal n. 597 de 
29 de dezembro de 2017, altera o Anexo I da Lei Municipal 754, de 07 de julho de 2021 e dá outras 
Providências. ” O Presidente encaminhou o Projeto de Lei n. 15 para as Comissões correspondentes para 
análise e emissão do respectivo Parecer e informou que os Projetos de Lei n. 01,02,03 e 05 foram 
discutidos e votados em Sessão Extraordinária realizada em 12 de janeiro de 2022 e os Projetos de Lei n. 
09,10,11,12 e 13 foram discutidos e aprovados em Sessão Extraordinária realizada aos 24 dias do mês de 
janeiro. II - Do Legislativo Municipal: 01 - Projeto de Lei n. 04, de 05 de janeiro de 2022 que “Regulamenta 
as Funções Gratificadas, conforme Art. 7º da Lei Municipal n. 670, de 13 de setembro de 2019, altera o 
“Caput”, § (parágrafo) 3º, § (parágrafo) 4, § (parágrafo) 5º º e § (parágrafo) 6º do Art. 7º, revoga o § 
(parágrafo) 2º do Art. 7º da mesma Lei Municipal e dá Outras Providencias”, 02 - Projeto de Lei n. 06, de 
11 de janeiro de 2022, que “Dispõe sobre a Revisão Geral anual aos servidores da Câmara Municipal de 
Barra do Turvo e dá outras providências”, 03 - Projeto de Lei n. 07, de 11 de janeiro de 2022 que 
“Denomina Rua Manoel Rodrigues Fernandes o Logradouro Público, localizado no Bairro Boa Esperança 
no Município de Barra do Turvo/SP”, O Presidente encaminhou o Projeto de Lei n. 07 para as Comissões 
correspondentes para análise e emissão do respectivo Parecer. 04 - Projeto de Lei n. 08, de 11 de janeiro 
de 2022 que “Denomina Rua Roberto Mendes de Lima, o Logradouro Público, localizado no Bairro Boa 
Esperança neste Município”.  Presidente informou que os Projetos de Lei n. 04 e 06 foram discutidos e 
votados em Sessão Extraordinária realizada em 12 de janeiro de 2022 e o Projeto de Lei n. 08 foi discutido 
e votado em Sessão Extraordinária realizada aos em 24 de janeiro, 05 -  Indicação n. 01 de autoria dos 
Vereadores Elcio Silva Reis e Elizabete de Oliveira ao Excelentíssimo Sr. Chefe do Poder Executivo 
Municipal, para que seja determinado ao Setor competente, a tomada de providências no sentido de 
realizar a instalação de um padrão de energia elétrica no Posto de Saúde localizado no Bairro Conchas, 
neste Município. Indica ainda sobre a necessidade de que seja realizada a aquisição de fios e cabos 
elétricos para a instalação elétrica do poste até o Local, 06 - Indicação n. 02 de autoria dos Vereadores 
Elcio Silva Reis e Elizabete de Oliveira ao Excelentíssimo Sr. Chefe do Poder Executivo Municipal, para 
que seja determinado ao Setor competente, a tomada de providências no sentido de realizar a instalação 
de forro no Posto de Saúde localizado no Bairro Conchas, neste Município. Indica ainda que seja 
providenciado a divisão da sala onde o médico realiza o atendimento individual, dos outros de uso coletivo 
do referido local de atendimento médico acima mencionado, 07 - Indicação n. 03 de autoria dos 
Vereadores Elcio Silva Reis e Elizabete de Oliveira ao Excelentíssimo Sr. Chefe do Poder Executivo 
Municipal, para que seja determinado ao Setor competente, a tomada de providências no sentido de 



realizar os serviços de manutenção e tapa buracos da estrada do Bairro Conchas e demais adjacentes, 
com serviços de limpeza e desobstrução de bueiros, 08 - Indicação n. 04 de autoria dos Vereadores Elcio 
Silva Reis e Elizabete de Oliveira ao Excelentíssimo Sr. Chefe do Poder Executivo Municipal, para que 
seja determinado ao Setor competente, a tomada de providências no sentido de realizar a instalação de 
uma academia ao ar livre no Bairro Conchas, 09 - Indicação n. 05 de autoria dos Vereadores Elcio Silva 
Reis e Elizabete de Oliveira ao Excelentíssimo Sr. Chefe do Poder Executivo Municipal, para que seja 
determinado ao Setor competente, a tomada de providências no sentido de realizar a manutenção dos 
abrigos dos Pontos de Ônibus localizados nos Bairros 270 e Paraíso, 10 - Indicação n. 06 de autoria do 
Vereador Elcio Silva Reis ao Chefe do Poder Executivo Municipal, a necessidade de que seja 
providenciado, o mais breve possível, a recuperação da estrada rural Córrego do Monjolo no Bairro 
Primeiro Ribeirão, 11 - Indicação n. 07 de autoria dos Vereadores Elizabete de Oliveira e Elcio Silva Reis 
ao Chefe do Poder Executivo Municipal, sobre a necessidade de que seja providenciado a manutenção do 
Parquinho Infantil localizado ao lado do Posto de Saúde do Bairro Conchas, neste Município, 12 - 
Indicação n. 08 de autoria dos Vereadores Elizabete de Oliveira e Elcio Silva Reis ao Chefe do Poder 
Executivo Municipal, a necessidade de que seja providenciado a manutenção da estrada conhecida como 
Córrego dos Porcos, no Bairro Cedro, neste Município, 13 - Indicação n. 09 de autoria dos Vereadores 
Elizabete de Oliveira e Elcio Silva Reis ao Chefe do Poder Executivo Municipal, a necessidade de que seja 
providenciado a manutenção da estrada conhecida como Rio das Cobras, localizada no Bairro Bela Vista, 
neste Município, na altura que dá acesso às residências dos Senhores Miro e Adão, 14 - Indicação n. 10 
de autoria dos Vereadores Elizabete de Oliveira e Elcio Silva Reis ao Chefe do Poder Executivo Municipal, 
sobre a necessidade de que seja providenciado a manutenção da Estrada conhecida como Ribeirão do 
Fria, neste Município, 15 - Indicação n. 11 de autoria dos Vereadores Elcio Silva Reis e Elizabete de 
Oliveira ao Chefe do Poder Executivo Municipal, sobre a necessidade de adotar os meios legais junto ao 
setor competente no sentido de viabilizar a adequação do reajuste de 33,23% (trinta e três inteiros e vinte 
e três centésimos por cento) o Piso Salarial Profissional para o Magistério Público da Educação Básica da 
Rede Pública Municipal de Barra do Turvo, 16 - Indicação n. 12 de autoria dos Vereadores Elizabete de 
Oliveira e Elcio Silva Reis ao Chefe do Poder Executivo Municipal, sobre a necessidade de que seja 
realizada a manutenção da Estrada conhecida como Sitio Cavalo D'água, localizada à direita da Estrada 
Córrego do Veado, no Bairro Barreiros, 17 - Indicação n. 13 de autoria dos Vereadores Elizabete de 
Oliveira e Elcio Silva Reis ao Chefe do Poder Executivo Municipal, sobre a necessidade de que seja 
providenciado a manutenção da Estrada conhecida como Córrego do Monjolo, localizada no Bairro 
Primeiro Ribeirão. III – De Terceiros: 01 – Oficio n. 05 do Conselho Tutelar de Barra do Turvo – ao Exmo. 
Sr. José Sandro Rodrigues do Nascimento, solicitando elaboração de um projeto de Lei para fins de 
reajuste salarial dos conselheiros tutelares, 02 – Oficio n. 1335 da Fundação Nacional de Saúde - ao 
Exmo. Sr. José Sandro Rodrigues do Nascimento, comunicando a celebração de Convênio para Execução 
de sistemas de abastecimento de água no valor de R$ 350 mil reais. Nada mais havendo a tratar na fase 
do Expediente, transcorrido o intervalo regimental nos termos do Artigo 124, do Regimento Interno, 
passou-se à Ordem do Dia. Não havendo matérias para a Ordem do Dia o Presidente da Sessão declarou 
aberto o uso da Tribuna aos Vereadores inscritos regimentalmente. Fez uso da palavra o Vereador Elcio 
Silva Reis deixando seus sentimentos ao Vereador Isaqueu pelo falecimento da sua mãe, também a amiga 
e Diretora Dalva que também perdeu seu esposo recentemente. Relatou que essa semana que passou ele 
junto a Vereadora Elizabete estiveram visitando alguns bairros as margens da BR, citando o Bairro 270, 
Paraíso, Pneus e Conchas e que estiveram no local devido as cobranças feitas por parte dos Munícipes e 
pela função que o vereador desempenhas, disse que trouxeram muitas demandas e que já foram 
oficializadas por meio de Oficio e Indicações, assim como já foram feitos vários Memorandos para a área 
da saúde com algumas demandas. Disse que o Prefeito esteve no local e realizou um serviço tapa-
buracos, mas no ano passado já havia dito que o primeiro Bairro a ser realizada a manutenção seria o 
Bairro Conchas e que não foi isso que aconteceu, relatou ainda que no local é mais necessário apenas um 
serviço de tapa-buracos e bueiros. Relatou que no Bairro Pneus os problemas da água permanecem e que 
na quarta feira pretende ir até São Paulo porque já aconteceu o mesmo problema lá atrás, quando o 
Deputado encaminhou os R$ 350 mil reais achando que todos os bairros seriam atendidos com os poços 
artesianos, até então conseguiram mais uma Emenda Impositiva do Deputado Milton Leite Filho que já foi 
paga, quase liberada mas necessita de Projeto, e que não é culpa da Prefeitura, que o Sr. João e Kojac já 
estão antenados em todos os Convênios que chegam para não deixar perder nenhum, que tem um prazo 
de 15 dias, mas projeto que chegou é quase o mesmo da FUNASA. Falou sobre o valor de R$300 mil e 
que o valor vai ser insuficiente para toda demanda e que infelizmente não dá tempo de arrumar a 
documentação necessária, falou ainda sobre toda a burocracia que está envolvida. Sobre a saúde falou 
sobre as reclamações sobre a falta de médicos, relatou que na semanada passou no Bairro Indaiatuba e 
que foi realizado o mutirão da saúde, com atendimentos dos médicos daqui, relatou que estamos com falta 
de 2 médicos ainda, que pegam os Bairros Indaiatuba e Centro respectivamente, tanto é que o médio que 



faz o ESF que faz a região da BR trocou de plantão, as segundas feiras faz as 24 horas aqui na UBS e a 
equipe dele também e a reclamação que estava chegando era com relação aos carros que estavam indo, 
carros velhos e que os motoristas estavam reclamando, que torce para que seja resolvido,  por que  se 
tirar o médico de um bairro para atender outro na próxima semana terão muito mais atendimentos, sabe 
que não é fácil mas tem que escutar os munícipes e cobrar providências, sabe que muitos vereadores são 
cobrados e torce para que dê certo. Sobre a questão dos empregos disse que o secretário junto ao 
prefeito falaram sobre vários empregos, uma ajuda para o Município, vão ser mais de 200 vagas, disse 
que foi muito questionado por ter se abstido da votação do Projeto e que na data de hoje recebeu em 
resposta ao seu Oficio o documento do Ministério Publico pois teve bastante irregularidades e também não 
sabe se esse novo Projeto que foi aprovado futuramente terá os mesmos apontamentos, disse que esteve 
pesquisando e o Ministro Ônix junto ao presidente Jair Bolsonaro elaboraram um Programa Nacional de 
Serviço Civil Voluntário voltado para cursos de qualificação para trabalhadores empregados com execução 
de atividades nos municípios participantes, basta o Município se inscrever e que é quase a mesma coisa 
do PRODESP do Estado para pessoas entre 18 e 29 anos e o que deixa a gente mais feliz é que 
trabalhadores acima dos 50 anos que estão fora do mercado há mais de dois anos também poderão 
participar, as como já disse o Município terá que se inscrever, aproveitou a presença do Secretário para 
indicar essa atitude por parte do Executivo. Sobre a educação relatou que esteve com o Secretário e a 
Vereadora Elizabete levando algumas demandas, sabe que no início de ano as coisas não são fáceis, 
citando reclamações de pais sobre os carros e superlotação, na ocasião foi explicado que estão chegando 
muitas matriculas e que já estão sendo tomadas providências, relatou ainda que esteve na reunião na 
Escola Luiz Darly e que anteriormente haviam falado bastante coisa que animou nós Vereadores, na 
época o Sr. Roberto Catarina era vereador e se recorda do quando eles dois batalharam para as coisas 
acontecerem, que não é fácil porque é uma experiência nova para ele também, se referindo ao período 
integral, são 500 alunos  juntos, não era isso que eles tinham falado para a gente, mas estamos torcendo 
par dar certo, foi dito que não haveriam aulas vagas mas sabe que tudo no início é mais difícil, citando 
ainda os afastamentos do professores e dizendo que precisam ser substituídos, que estarão sempre 
cobrando, que não fazem mais parte do Conselho mas seus filhos estão lá, infelizmente precisam de 
funcionários lá. Falou sobre o planejamento e citando uma licitação da qual a Vereadora Elizabete vai ter a 
oportunidade de falar melhor sobre os fatos logo em seguida, mas que pesquisou também e é assustador 
os números de cada item, conversou com Secretário Renato, mas não cabe a ele essa parte de licitação, 
citou um ventilador que se pesquisar custa R$ 260 reais na internet e eles trouxeram por quinhentos e 
poucos reais, citou ainda peteca e jogos com valores absurdos, que pesquisou pelo Portal da 
Transparência e que se qualquer um pesquisar vai ficar de boca aberta, tanto é que o próprio Secretário 
disse que superfaturaram os itens, que precisam ver se há algo a se fazer mas que uma coisa que sempre 
comentou-se aqui é sobre planejamento, que não adianta segurar o dinheiro e nos 45 minutos do segundo 
tempo fazer esses gastos absurdos, falou sobre pagar aluguel ao invés de se construir um prédio para a 
Educação, construir uma quadra, mas tudo com planejamento. Disse que vai estar sempre cobrando o 
setor de obras, mais uma vez a Empresa MV ganhou a licitação da Patrol, Caminhão e Rolo, os mesmos 
que vivem quebrando, que vão estar em cima, já passaram por isso e doa a quem doer vão estar 
cobrando, pois não é justo com tantas estradas para fazer, as máquinas contratadas são velhas e ainda 
com valor maior do que o anterior, visto isso tem de colocar qualidade nos equipamentos para ajudar o 
município na manutenção das estradas rurais. Em seguida fez uso da palavra a Vereadora Elizabete de 
Oliveira parabenizando a Vereadora Nádia pela autoria do Projeto que dá nome das Ruas, uma em nome 
de Rua Manoel Rodrigues Fernandes e outra Rua Roberto Mendes de Lima, deixou seus sentimentos ao 
Vereador Isaqueu pelo falecimento da sua mãe. Citou que neste recesso pode visitar muitos Bairros, 
conversar com os munícipes e escutar o que tem de bom e as reclamações, principalmente na área da 
saúde, citando a falta de médicos no Posto de Saúde e nos Bairros também, disse que é de praxe 
atendimento semanal mas tem bairros como Areia Branca, Bela Vista que estão há três meses sem 
atendimento e estão tendo muitas reclamações pela falta de atendimento uma vez por semana ou a cada 
quinze dias, falou sobre as indicações que foram feitas ao Executivo e disse que fica triste quando 
presencia o que foi visto no Portal da Transparência, citando uma licitação para itens da Educação no 
valor de mais de R$ 800 mil reais em compra de itens, que segundo ela foram superfaturados, para ela 
que é comerciante pegou algumas coisas como por exemplo, corda de pular a R$ 50 reais dizendo que 
para quem tem comércio sabe que um item desse não custa de R$ 12 a 13 reais, citou ainda pião de 
madeira com ponta de ferro a R$ 21,90 dizendo que sábado fez compras e achou o item a R$ 8 reais, 
citou ainda peteca das mesmas que vende na sua loja a R$ 8 foi comprado a R$ 41,30, disse que isso é 
um absurdo e que um ventilador foi comprado por R$545 reais e que para quem tem comércio sabe que o 
item não custa nem 30% desse valor, cabos a R$ 140 reais, dizendo que para ela isso foi um roubo e 
como vereadora tem de fiscalizar, que tirou apenas algumas coisas, mas achou a situação muito triste, 
pois a Prefeitura paga aluguel para o prédio onde a Secretaria de Educação está instalada e que se esse 



recurso fosse bem planejado a secretaria poderia ter seu próprio prédio hoje, assim como já conversou 
junto ao Vereador Elcio que poderiam planejar mês a mês para construir a Secretaria, para não chegar na 
última hora e gastar o dinheiro e fazer esses abusos que estão fazendo com o nosso dinheiro de impostos, 
que poderiam melhorar mais a qualidade da educação e a estrutura, então é muito triste presenciar isso, 
por isso precisam estar em cima para que esse tipo de coisa não aconteça, é só entrar no Portal da 
Transparência e ver o que está acontecendo, como já foi dito anteriormente pelo Vereador Elcio no ano 
passado acompanharam as máquinas da mesma firma que ganhou novamente a licitação com as mesmas 
máquinas e que elas ficaram mais tempo paradas do que trabalhando, essa mesma firma ganhou a 
licitação e espera que o mesmo não aconteça nesse ano, onde as máquinas ficam maior parte do tempo 
paradas por estarem quebradas, falou sobre a importância da manutenção das estradas principalmente 
para os produtores de leite, falou sobre o pessoal que pegou as rotas do transporte escolar e das 
reclamações que vem recebendo por conta da situação das estradas, disse que espera que não sejam os 
mesmo maquinários da licitação passada, relatando que a Patrol quebrou logo após descer do caminhão e 
ficou quinze dias parada, enquanto isso os alunos deixam de vir a escola por que o transporte não chega 
até a casa dos alunos por conta da estrada, faz licitação e sempre pegam a mesma firma, mas que como 
Vereadores vão estar em cima e fazer o que tem de ser feito. Em seguida fez uso da palavra o Vereador 
Luiz Mendes Cardoso dos Santos falando sobre a reunião da qual participou na RDS e sobre uma das 
preocupações do pessoal de lá, sobre a estrada do Bairro que é a parte que interessa a eles, que 
solicitaram para que nós vereadores intervenham, falou ainda sobre outra situação que é relacionada a 
energia elétrica e aproveitou para agradecer ao Secretário Roberto que já interviu, disse que novamente 
tiveram problemas por conta das matrículas das propriedades e que a Câmara precisar cobrar a Elektro 
por que a empresa solicita essa documentação e a maioria das propriedades só tem o contrato de compra 
e venda, então precisam oficializar o pedido, pois estão fazendo da seguinte forma, se cancela o contrato 
e se a pessoa quiser energia tem que pagar, questionou a forma como está sendo feito isso sem a 
matrícula e disse que já solicitou cópia do processo para tomar uma providência, disse que vários bairros 
não têm energia elétrica como Anhemas, APAS e RDS. disse que ouviu um dos vereadores cobrando a 
questão dos abrigos de ponto de ônibus e que devem fazer uma cobrança sobre isso, pois na gestão do 
Prefeito Henrique o então Secretário de obras fez uma programação junto aos comércios para que os 
materiais fossem doados e em troca a Prefeitura colocaria o nome do comércio para publicidade do 
mesmo,  a Prefeitura não cumpriu com a sua parte, relatou que já está tentando fazer um levantamento 
desses processos, para que seja resolvido essas situações em que a prefeitura ganhou o material, fez 
ponto e não cumpriu,  então nós estamos nessa cobranças e uma das coisas que os vereadores sempre 
tem falado e cobrado do executivo que é a questão das estradas e as dificuldades que a Secretaria 
responsável tem enfrentado, que o Secretário muitas vezes não tem culpa, mas o serviço de um local não 
é finalizado e máquina tem de se deslocar para outro e nós da Câmara ficamos pedindo para arrastar as 
máquinas, o Prefeito retira por conta da urgência apresentada. Sobre o Bairro Anhemas e Barreiros disse 
que só tem a agradecer pois boa parte das estradas já foram feitas e outra ficou por fazer, falou sobre a 
indicação dos Vereadores Elcio e Bete sobre a estrada do Sr. Sebastião, disse que a máquina estava indo 
fazer o serviço, mas quebrou, não fez Estrada do Córrego do veado e não fez o corredor, então a máquina 
saiu de lá por conta do período de chuva e agora estão fazendo apenas serviços emergenciais, 
principalmente para realizar o transporte das crianças, visto isso entende porque não terminaram o serviço 
no Bairro Barreiros e que surgiu uma emergência e a máquina não foi para o Bairro Anhemas nem para o 
ribeirão Bonito e se deslocou sentido Indaiatuba. Voltou a falar sobre planejamento e sobre o plano diretor, 
que vai ter participação de todos os vereadores e da população, será um planejamento para vinte anos, 
como acontece na saúde e na educação, nas estradas, nas contratações, disse que o município não é 
obrigado a ter, mais o Prefeito se empenhou e já estamos cobrando desde a gestão anterior, que os 
vereadores também poderão colocar as necessidades que temos em nosso Município, para evitar esse 
sofrimento dos vereadores de que todo mundo quer estrada, foi feito um levantamento e só para termos 
ideia temos 220 quilômetros de estrada, e em conversa junto ao Vereador Cícero e com o Prefeito, 
conversaram para que fizessem as estradas rurais, porém quando foram ver os valores chegaram à 
conclusão que o Município não tem condições para isso, seriam R$ 50 mil reais por quilômetro, diante 
disso voltamos novamente conversar com o Prefeito para adquirir mais um caminhão e uma 
retroescavadeira. Falou ainda sobre o Projeto de Lei da alteração dos membros da comissão do ITESP, 
pois da maneira que estava o processo estava sendo atrasado, não havia um representante da OAB aqui, 
então será mantido um representante do Legislativo, um do Executivo e um do ITESP. Finalizou sua 
palavra deixando seus sentimentos à família do Vereador Isaqueu e solicitando do Procurador Legislativo 
que fosse elaborado um oficio solicitando ao Diretor do ITESP solicitando a regularização das terras do 43, 
onde por falta de documentos foram perdidos recursos para uma quadra. À parte a Vereadora Elizabete 
falou sobre os atendimentos da OAB no Município. Retomando o uso da palavra o Vereador falou dos 
esforços conjunto da Presidência da Casa, direção e jurídico que conseguiram trazer os advogados para 



realizar atendimento no próprio município assim como era os atendimentos das Pequenas Causas. O 
Presidente da Casa agradeceu ao Dr Michel e a todos os envolvidos pela conquista junto a OAB. Dando 
continuidade fez uso da palavra a Vereadora Fátima Medeiros de Souza Amorim que desejou sentimentos 
à família do nosso amigo Isaqueu que perdeu sua mãe, a nossa diretora Dalva também e ao amigo Celso 
e ao Dr Gilberto que perderam seus entes queridos, agradeceu a Deus pela primeira sessão ordinária do 
ano e desejou que Deus abençoes os trabalhos nesta Casa. Agradeceu ao Prefeito pelo Oficio n. 02/2022 
na qual solicitou a extensão da agua do Bairro Primeiro Ribeirão e disse que a solicitação já foi atendida, 
parabenizou pelas estradas feitas nos Bairros Indaiatuba e Barreiros e deixou um apelo pois ainda tem 
muitas estradas para serem feitas, pois são cobrados todos os dias e os munícipes tem razão, que é difícil 
pela pouca quantia de maquinários e que a gente entende a situação e sabe das dificuldades enfrentadas 
pelo setor de obras, citando as maquinas quebrando, pneus furando, quadro de funcionário defasados, 
mas ressaltou que o trabalho feito no Bairro Barreiros está de parabéns, pediu a compreensão da 
população e deixo um apelo ao Prefeito para que não esqueça dos bairros  Santa Marta, Anhemas, 
Ribeirão Bonito, Cedro, Rio Vermelho, Retiro e Rio Pardinho. Parabenizou a Vereadora Nádia pela autoria 
dos Projetos, parabenizou ainda as equipes de saúde que vem desempenhando um excelente trabalho 
para atender a população e fazer o melhor por ela, citou ainda uma solicitação feita junto ao Vereador 
Adilson para atender uma demanda e solicitação da equipe de enfermagem do Pronto Socorro e não 
obtiveram resposta ainda, teve mas queria pedir encarecidamente que o Prefeito venha atender que  vem 
sofrendo muito, a reivindicação é pouca e acredita que dá para atender. Em seguida fez uso da palavra a 
Vereadora Nádia de Jesus Cardoso dos Santos Rosa que após cumprimentar a todo público presente, 
deixou seus sentimentos ao Vereador Isaqueu pela perda de sua mãe e a diretora Dalva pelo falecimento 
de seu esposo. Falou ainda que como Vereadores estão sempre correndo e buscando o melhor para o 
Município, relatou que no sábado esteve com o Prefeito em Cajati e que entre muitas idas e vindas do 
Prefeito e sua equipe que conseguiram a solução para o Projeto das casinhas, projeto esse que há tempo 
se estende, conseguiu agora o sub50, onde serão 38 casas e os critérios de escolha ainda estão sendo 
aguardados e em breve serão divulgados. Parabenizou a equipe do Prefeito por essa conquista e 
relembrou que foi muita luta até conseguirmos essa vitória e que a população é quem sai vitoriosa também 
é a população. Disse que tem protocolado muitos ofícios e que não há tempo de falar de todos mas citou 
alguns, como o do Bairro Indaiatuba que há tempos sofre com a questão da estrada e saúde, relatando 
que a médica do bairro pediu as contas e a população ficou sem o atendimento, mas que agora no último 
dia 10 foi realizado um mutirão no bairro e a população graças deus participou. Voltou a falar sobre a 
questão das estradas e dos maquinários, mas que devem sim continuar cobrando. Falou sobre um oficio 
sobre a regularizarão também da Unidade de Vigilância e Zoonoses e os projetos sobre a castração, disse 
que foi uma luta essa questão sobre os animais e que tem lutado pela causa. Falou ainda sobre a revisão 
dos funcionários que foi um pedido seu que foi protocolado em agosto do ano passado e o Prefeito 
encaminhou o Projeto que já foi aprovado por essa Casa, agradeceu por mais uma conquista e falou sobre 
o Projeto de sua autoria e que essa foi uma forma de homenagear o Sr. Manoel Rodrigues Fernandes, 
relembrou um pouco da sua trajetória no Município e agradeceu a presença da família na presente sessão. 
Em virtude do Feriado de Carnaval, o Presidente da Presidente da Sessão José Sandro Rodrigues do 
Nascimento convocou os Senhores Vereadores e Senhora Vereadora para a próxima Sessão Ordinária a 
se realizar dia 02 de março do corrente, no horário regimental. Nada mais havendo a tratar, levantou-se a 
Sessão as 19 horas e 40 minutos (dezenove horas e quarenta minutos). E para constar, eu, Elizabete de 
Oliveira, Primeira Secretária, determinei a lavratura da presente Ata, que depois de lida e aprovada, vai 
devidamente assinada. 
 

Aprovada em 02/03/2022  
Resultado: APROVADA POR UNANIMIDADE. 

 
    

 
 
                                                                                                       

 

                                                                                                 
 
 

José Sandro Rodrigues do Nascimento 

Presidente 

 

Elizabete de Oliveira 
1ª Secretária 

 
Isaqueu Pedrozo da Silva 

2º Secretário 

 

 

 

José Sandro Rodrigues do Nascimento 

Presidente 

 

Elizabete de Oliveira 
1ª Secretária 

 
Isaqueu Pedrozo da Silva 

2º Secretário 

 

 


